

L'ÉVOLUTION DE L'ENGAGEMENT BÉNÉVOLE ASSOCIATIF EN FRANCE

— Entre 2010 et 2022 —

ÉVOLUTION DU BÉNÉVOLAT EN GÉNÉRAL ET EN ASSOCIATION EN PARTICULIER



1 CONCITOYEN SUR 5 EST BÉNÉVOLE DANS UNE ASSOCIATION, SOIT 11 MILLIONS

19 millions de bénévoles en associations, ou dans d'autres organisations, ou « en direct »



ÉVOLUTION DE L'ENGAGEMENT BÉNÉVOLE ASSOCIATIF PAR ÂGE

UNE BAISSSE DU TAUX DE BÉNÉVOLAT RENFORCÉE PAR LA PANDÉMIE

- ÉVOLUTION DEPUIS 3 ANS -



Toutes les générations sont concernées par la diminution du taux d'engagement associatif

FOCUS



Une baisse plus importante chez les femmes que chez les hommes.



Pour les moins de 50 ans, une baisse du bénévolat associatif plus que compensé par la hausse du bénévolat direct.



Pour les plus de 50 ans, une diminution de l'engagement pendant cette période. Une partie d'entre eux attendent la fin de la pandémie pour reprendre.

LE BÉNÉVOLAT PONCTUEL CONTINUE DE PROGRESSER DANS LES ASSOCIATIONS

1/3

des bénévoles associatifs sont des bénévoles ponctuels, c'est plus souvent le cas des jeunes bénévoles



Le bénévolat « plus dense » diminue nettement, il concerne les plus de 65 ans

14%



LES BÉNÉVOLES EN BÉNÉVOLAT DIRECT / INFORMEL, QUI SONT-ILS ?

ILS SONT PLUS JEUNES QUE LES BÉNÉVOLES ASSOCIATIFS ET ce sont plus souvent des FEMMES



LE SECTEURS DU « SOCIAL-CARITATIF » RESTE LE MOINS TOUCHÉ PAR LA DIMINUTION DU BÉNÉVOLAT ASSOCIATIF

LES DIMINUTIONS LES PLUS IMPORTANTES CONCERNENT LES LOISIRS ET LA CULTURE

UN TAUX D'ENGAGEMENT DANS LE SECTEUR SOCIAL-CARITATIF, DE 7%



TAUX D'ENGAGEMENT PAR SECTEUR D'ACTIVITÉ ASSOCIATIVE en 2022



LES EFFETS DE LA PANDÉMIE SUR LE BÉNÉVOLAT ASSOCIATIF

Au moins **4 millions** de bénévoles

ont « arrêté de donner du temps pendant la pandémie » tout ou seulement partie de leurs activités bénévoles associatives. Parmi eux, près de ¼ ont repris leurs activités en janvier 2022.

Environ la moitié de ceux qui ne sont plus bénévoles en association suite à la pandémie, se déclarent prêts à reprendre en cas de fin de la pandémie ou des restrictions sanitaires.



Plus de **1 million** de bénévoles

ont déclaré avoir « décidé de donner du temps gratuitement ».

Ce sont soit des bénévoles qui se sont dirigés vers de nouvelles activités bénévoles, soit des nouveaux bénévoles. La plupart l'ont fait par « besoin de solidarités ». Près des ¾ d'entre eux ont poursuivi leur engagement.